

LA ACTUALIDAD

Hablemos del juego

Hablemos del juego, que resulta, lamentablemente, lo de más actualidad y de mayor interés; de tal medida ha sido la llaga descubierta y tales han sido las opiniones lanzadas, algunas muy peregrinas, por cierto.

Expuesta á todos los vientos la situación del juego en Palma de una manera algo circunspecta por buena parte de la prensa, pero con un riquísimo lujo de detalles en corrillos y reuniones, resulta que para condenarle los datos sobran á montones; mas para la defensa de su tolerancia, ¡cuán endebles los argumentos! si argumentos pueden encontrar los que se ponen de punta en blanco y reparten cintarazos á granel, colocándose su tenaz ataque, en deplorable descubierto.

Creíamos que no era necesario ya poner de relieve las consecuencias del juego, la estela que el vicio va dejando tras sí en los pueblos en que ha dominado. Vemos que hay que repetirlo, que hay que hacer desfilar la obra nefasta del vicio para que se convengan los reacios y los convencidos tomen con más pujanza su campaña personal contra esas lepras devoradoras.

Cuanto más reducido es el núcleo de la población, cuanto menor la importancia de la ciudad, mayor influencia ejerce el juego. En París, en San Petersburgo, el dinero además del juego se gasta en el lujo, en caballos, en *estrellas del Aquarium*; mas cuando se trata de ciudades tranquilas en las que el espíritu no tiene invitaciones sobradas y el spleen y la ociosidad encuestran pecas ocasionales de mudar de postura, la pasión del juego le llena todo y lo que ha empezado como pasatiempo se transforma en vicio que esquilda la hacienda, concluyendo por la bancarrota de la familia. Y si tal es su influencia en las clases acomodadas, vamos á verla en las clases humildes; en estas no solamente se pierde, cuando el vicio las ha embrutecido, la dignidad, sino que también el sustento de la familia; el jornal cobrado se evaporará á la noche siguiente. ¡Bonito panorama para el resto de la semana! Reflexionen los *sprits-forts*, los que toman á broma la trascendencia social del juego.

Lector amable, repasa en tu mente las crisis de muchas familias, originadas por el juego; haz memoria de la crónica pasional, (hay pruebas recientes) y verás como buena parte de ella encuentra su punto de origen en el tapete verde. La conciencia te hablará y te hará ser un campeón decidido en contra de él.

Dejando al jugador que ha perdido y mirando al afortunado, no ofrece en la generalidad ocasiones de halago; el dinero llegado á sus manos con una facilidad inaudita, busca válvulas para escaparse cayendo en nuevas tentaciones que el exceso de metal le ha brindado.

Y para terminar, he aquí los siguientes versos de Bretón de los Herreros, fiel exposición del conjunto de vicios inherentes las más de las veces á la pasión del juego:

No hay un fiero que dome su apetito;
Que más aplaude al que más odia
El lupanar, la erupia, el garito.

DESDE MADRID

Villaneos, Política, Periodismo

Los sentimentales de la pluma aprovechan la noche buena para ponerse tristes y recordar las cálidas caricias del hogar; pose literaria: la alegría saturnalesca de la noche buena madrileña que

invade la calle con loca carrera de reguero de pólvora, es contagioso: todos corren y cantan acompañándose con panderos, rabeles, latas y morteros con ritmos extraños.

Si huyendo de la calle se busca en la iglesia recogimiento para el espíritu, en la religión sublime que tiene siempre abiertos los brazos para perdonar, los alegres cánticos litúrgicos y las notas recogidas del órgano, se mezclan con los rabeles y panderos: aires de la calle invaden la casa de Dios.

Las animadas peñas de los ángulos del Salón de conferencias se reducen á una. Los bustos de Torea, Argüelles y Bravo Murillo quedan solitarios; los impenitentes del *Clube de la bolleta* forman corro alrededor de Martínez de la Rosa.

¡Por qué esa predilección por el simpático doceañista autor de «Estamentos» y de la conjuración de Venecia?

De que se ocupan los *clubmanes*? De las armonías republicanas? De la actitud de Maura?

Maura es para los profesionales de la política un esigma como antes fué una pesadilla.

Hablará? Que dirá de la crisis después del nombramiento del General Peláez?

Para ellos es un arcano, lo que para os que conocen al Diputado por Mallorca esta más claro que el agua.

Para cuando se discuta la última crisis Maura dirá toda la verdad, salvando aquellos respetos y sentimientos compatibles con la dignidad.

Maura como el viejo Labrador del clásico, entiende que,

Al Rey la hacienda y la vida
se ha de dar; pero el honor
es patrimonio del alma
y el alma solo es de Dios.

Ha muerto *El Grafico*, y, lo que ayer me decía «Azorín» cuando juntos partíamos el pan de Navidad.

¡Quiéren ser Ministros y fracasan en la dirección de un diario!

¡Pretenden administrar el país y fracasan como administradores de una publicación periódica!

La prensa madrileña esta necesitada de un Esquilache que apunte su cerebro, y recorte sus vuelos.

Es preciso que se convengan que España dilata sus horizontes más allá del Guadarrama y el cerrillo de los Angeles.

Si no se nutre con sangre moza, si no busca la trasfusión en las regiones, seguirá una vida raquítica, balanceándose entre la vida y la muerte.

Andrés CORZUELO.

Rusia y Japón

El incidente Klado—Rodjestwensky esperará en Madagascar.—Bombardeo y persecución de transportes japoneses.

El corresponsal de un periódico francés ha tenido en Cronstadt una entrevista con un alto funcionario naval ruso, y publica los siguientes detalles de interés:

«Muy contrariado por el mucho ruido hecho alrededor de la escuadra de Rodjestwensky, el gobierno ruso—dijo el citado funcionario—ha juzgado conveniente recurrir á los medios oportunos para hacer que cesara este cambio de noticias verdaderamente frenético, que no podía dar otro resultado que perjudicar el cumplimiento de la misión difícilísima que tiene encomendada nuestra escuadra de refuerzo.

Estimando que el capitán de fragata Klado sufrió una grave error haciendo pública en los artículos insertos en el *Novoie Vremia*, con su firma, la insuficiencia de esta escuadra para cumplir sola la pesada tarea que le incumba, el gran duque Alejo, jefe superior de nuestra marina, impuso al delincuente 15 días de arresto, reconociendo, sin embargo, que al insistir sobre la necesidad de reforzar inmediatamente la segunda escuadra, el comandante Klado había obrado bajo el impulso de sentimientos patrióticos.

En todo el asunto Klado ha habido excesiva excitación ó, como se dice corrientemente, mucho ruido para nada, pues como el mismo Klado dijo en uno

de sus artículos, la necesidad de movilizar todas las fuerzas navales rusas estaba reconocida desde el principio de la guerra por todos sus superiores.

Sabiendo mejor que nadie que el ministerio de Marina estaba completamente dispuesto á enviar nuevas escuadras á Extremo Oriente cómo podía pretender el capitán Klado que la escuadra de Rodjestwensky iba hacia una catástrofe si no se la reforzaba inmediatamente?

Con pleno conocimiento de causa—añadió el marino citado—puede asegurarse que no se pierde el tiempo y que sin aparato ni alardes se movilizan todos los buques de guerra susceptibles de hacerse á la mar inmediatamente y se transforman los que no pueden emprender una larga travesía sin sufrir algunas modificaciones.

A medida que estén listos los acorazados y los cruceros irán á reunirse á la escuadra de Rodjestwensky que no llegará á los mares de la China hasta la primavera próxima.

Todo hace creer que el almirante Rodjestwensky esperará á los buques de refuerzo en Madagascar.

La escuadra que se está preparando en Libau podrá estar lista á fines del mes corriente; la del Mar Negro por su parte, podrá hacerse á la mar dentro de dos meses.

Navegando juntas ó separadamente deberán unirse estas dos flotas á la de Rodjestwensky á fines de Abril todo lo más tarde.

Por consiguiente, antes de esta época no tendrá lugar batalla naval alguna á menos que el almirante Togo no se decida á ir en busca de su adversario para atacarle por el camino.

El plan de campaña de la escuadra del Báltico fué elaborado por el Consejo de ministros, pero el almirante Rodjestwensky tiene amplias facultades para modificarle según las circunstancias.

No teniendo el derecho de divulgar este plan, del que por otra parte no conocemos aquí más que en sus líneas generales, creo sin embargo, poder decir que se comete un error al imaginar que la escuadra del Báltico irá á Port Arthur ó á Vladivostok. Este puerto está demasiado lejos del teatro de la guerra. Y para nada tiene que ir á encerrarse en él la flota rusa.

En cuanto á Port-Arthur, sin esfuerzo alguno se comprende que tampoco puede ir allí la escuadra.

El jefe de la segunda escuadra se esforzará en evitar tanto tiempo como le sea posible una batalla y esperando la llegada de refuerzos se contentará entonces con enviar cruceros á las costas del Japón para bombardear é interrumpir las comunicaciones entre las islas niponas y el continente asiático. A esta misión consagrará Rodjestwensky sus primeros esfuerzos.»

El Mokri en Madrid

El moro Mokri, que como hemos dicho se encuentra en esta Corte, ya acompañado de dos de sus hijos, de un intérprete judío y del presidente «Crédito ferroviario y agrícola de Argel, M. Allier.

Un periodista ha celebrado una entrevista con este último personaje, el cual ha manifestado que las últimas noticias que recibió de Marruecos eran de fecha 23 del actual y decían que no había salido de Tánger la embajada de Francia, pero que aun no había podido reprimir á Fez desde Tánger el cónsul francés.

Niega M. Allier que se predique la guerra santa en Marruecos. Esta noticia—dice—hace dos años que se hace correr cuando conviene á ciertos intereses.

«Hace ocho meses—añadió—fué á Fez y encontré tranquilas las kábilas de aquellos alrededores. En otro viaje averigüé que las kábilas de Benishorser, Beninoaquar, Ovard, Ras y Khlop habían recibidos cartas y dinero de casas inglesas contrarias á la influencia francesa, para que se sublevaran y me saquearan.

«Creo difícilísima sostener la influencia francesa en Marruecos por medios pacíficos, pues los árabes no pueden someterse sino por la fuerza de las armas.

«La situación del Sultán es cada día más difícil. Solo se entera de lo que le favorece, nunca de lo que puede perjudicarle. Está verdaderamente secuestrado.

«No creo que el Madzhem trate de destruir al Sultán y ponga en su lugar á su hermano, porque esto no conviene á nadie.

«El peor enemigo del tratado franco-español es el corresponsal de *The Times* en Tanger Mr. Harry, que es el

encargado de dar al público los infundios de que se hace eco la prensa Europea.

«Las kábilas del Norte son pacíficas, y aunque el Sultán no tiene más enemigo que el Roghi, antiguo soldado de su guardia, y aunque cuenta con el apoyo moral de más de la mitad del Imperio solo lleva algunos centenares de hombres.»

Insiste M. Allier en que el Mokri lleva á Europa una misión secreta; pero al ser preguntado sobre este particular, dijo:

«Nada conseguirá usted: no puedo hablar, no hablaré: sólo puedo decirle que en Tánger mismo se ignora el estado del Imperio. Allí hay unos 10,000 españoles y 300 ó 500 franceses.

«El comercio é influencia de éstos es mucho mayor y duradera, pues tienen oficiales del ejército del Sultán en Tánger y en Fez, aunque los de este último punto ya han salido.

«En Tánger se cree que el viaje del Mokri y hasta el mio obedece á negociar un empréstito, por ser yo banquero y el Mokri ministro de Hacienda. Nada hay de cierto y nada diré porque venimos á dar un viaje de recreo.»

Luego le preguntó el periodista: «Nada más tiene que decirme?»

A lo que contestó M. Allier:—Nada me fio.

Revista Teatral

«El gobernador de Urbequieta.»

Teatro de la Comedia.—(Madrid).—*El gobernador de Urbequieta*, traducido por José Jurado de la Parra.

El poeta Jurado de la Parra, que es artista de sano temperamento literario, ha vestido la obra francesa con arreglo á patrones tan castizos, que antes parece nuestra que venida de fronteras allá.

El gobernador de Urbequieta (provincia de tercer orden) es un jovenzuelo que debe su jerarquía burocrática al valimiento de su tío, el marqués de los Breñales, cacique y senador.

El muchacho sostiene relaciones con una tipler de Eslava, y ellas le inducen á dejar frecuentemente el mando de la provincia y á venir á Madrid. El día en que empieza la acción sale nuestro gobernador, disfrazado con barba postiza, para la corte, sin avisar á la Ramirez, y ésta, que ha roto con la Empresa de Eslava, propónese sorprender á su amante en plenas funciones del gobierno; propósito que realiza con la ayuda y compañía de una amiga suya, de hechuras y canas capaces de atestiguar que es su madre.

Es de advertir que el gobernador ha encargado á su criado (señor Balaguer) que guarde la más impenetrable reserva con todo el mundo respecto á las idas y venidas de su jefe, recomendación que el sirviente cumple con tal fidelidad, que por no dar á entender que su amo está de viaje, se finge él mismo gobernador de la provincia y como tal se conduce con el general Álvarez Yatón y su ayudante, los cuales le han pedido alojamiento en el gobierno civil. Apenas han llegado la tipler y su amiga á la provincia, el criado se las presenta al general como su esposa y su suegra, suplantación que da lugar á escenas muy graciosas.

Muy bien las aprovechó Balaguer, desempeñando el papel del pseudo gobernador é inventando recursos y detalles graciosísimos que regocijaron de modo extraordinario al numeroso público que acudió al estreno.

«La Doncella de mi mujer.»

Teatro de la Princesa.—*La doncella de mi mujer*, comedia en tres actos y en prosa, de MM. Bilhaud y Hennequin, arreglada por los señores Luceño y Reparaz.

Al alzarse el telón vemos una preciosa decoración de sala, adornada con lujoso mobiliario modernista.

En el primer acto nos enteramos de que la hermosa Nelly Rozier, separada de su marido, mantiene relaciones con Alberto Lebrunois, casado; que éste desea romper y no sabe cómo; que para lograrlo utiliza cómicos recursos, fingiendo que su mujer, celosa, lo ha descubierto todo, y por fin una criada nos entera de que la señora Lebrunois es una infeliz que nada sabe, y cae el telón mientras Nelly indignada, busca manera de vengarse del ingrato.

El público aplaude, saliendo los artistas á escena varias veces.

El señor Thuillier ha interpretado muy bien el papel de Lebrunois, y la señora Ferré, vestida con sumo gusto, ha sido una encantadora Nelly Rozier.

Dr. J. Aris y Garcia

Especialista en enfermedades de la GARGANTA, NARIZ Y OIDO

Ex-alumno de los hospitales de París

Plaza de la Constitución (Borne) núm 98

CONSULTAS DE 11 Á 1

El segundo acto nos transporta á la morada de los señores de Lebrunois; hogar cuya severidad contrasta con la alegría del de Nelly. Esta se hace admitir como doncella de la señora Clemencia Lebrunois, que hace cómpeta y se peina sola.

De la falsa doncella sacan gran partido los autores, preparando escenas de mucha fuerza cómica. La venganza de Nelly no puede ser más noble; jura que en lo sucesivo ella impedirá que Lebrunois engañe á Clemencia.

Complica la situación la aparición de Legris, el marido de Nelly, que busca á su esposa para formalizar el divorcio, y termina el acto en el momento en que Legris reconoce en la fingida doncella á su esposa, y todos los personajes quedan aterrados, envueltos en un mar de equívocos, que es imposible enumerar en una breve reseña.

El público llama á los arregladores. El señor Thuillier manifiesta que el señor Reparaz, por desgracias de familia, no se halla en el teatro, y el señor Luceño no está en el escenario.

El tercer acto desenlaza felizmente todos los enredos. Nelly se sale con la suya; es de creer que Lebrunois no quede con ganas de volver á quebrantar la fé jurada. Y el público aplaude satisfecho, y la empresa se regocija de tener una obra cómica que dará dinero.

Además de Emilio Thuillier y Ana Ferré, ya citados, cuya labor merece todo genero de elogios, se han distinguido en la interpretación la señora Badillo y los señores Manso y Pastor.

En Rusia

Documento Imperial.—Ensayo de una reforma política.

San Petersburgo 27.—El Emperador acaba de dirigir al Senado, un decreto, que tiende á mejorar el orden público.

Dice éste: «Conformándonos con las voluntades de nuestros antepasados y pensando en la felicidad del Imperio, conservamos los principios inquebrantables que forman la base del Imperio.

Consideramos como nuestro deber prestar nuestro apoyo á los ciudadanos del país, estableciendo una distinción entre los verdaderos intereses de los pueblos y las tendencias de los extraviados en falsas direcciones.

Estamos decididos á ejecutar las modificaciones necesarias, aun cuando ellas provoquen innovaciones legislativas.

No dudamos que estaremos también en comunicación de sentimientos con nuestros súbditos leales que están llamados al sostenimiento del orden.

Nuestro deseo tan vivo se refiere á los campesinos.

Los administradores más competentes estudian la cuestión conforme á las conclusiones de la información de las Comisiones locales, con propósito de asegurar de una manera duradera la seguridad de esta clase.»

La orden reconoce que es urgente dar autoridad á los administradores del Estado y asegurar la vida pública. También es urgente que las autoridades apliquen las leyes en todas sus partes. Los autores de todo procedimiento arbitrario serán declarados responsables, y se hará justicia á la víctima. Las instituciones municipales tomarán mayor parte en la Administración.

Las autoridades tendrán su independencia basada, en los límites de las leyes.

Se interesará á las poblaciones en los negocios locales.

Se establecerán estrechas relaciones entre los *Zemstvos* y el Gobierno, y también entre los *Zemstvos* y los distritos. La estabilidad é independencia que le son indispensables quedarán aseguradas por la organización judicial.

Se tomarán medidas en favor de los obreros, con el fin de instituir para ellos seguros garantizados por el Estado.

En el documento se enumeran las otras medidas que se pondrán en vigor para proceder á la revisión de las leyes de excepción que han sido promulgadas cuando los enemigos del orden daban pruebas de una actividad criminal, y también para proceder á la revisión de las leyes referentes al ejercicio de los diversos cultos, con el fin de proteger y hacer inviolables la tolerancia religiosa y suprimir todas las medidas que limitan la libertad de conciencia, para pro-

ceder todavía á la revisión de los decretos que contienen restricciones de los derechos de los extranjeros y de los súbditos rusos en determinados puntos del Imperio, con el fin de anular en los decretos relativos á la Prensa todas las restricciones superfluas y conceder á la Prensa nacional la facultad de cumplir dignamente su noble misión y ser el verdadero intérprete de los esfuerzos hechos para el bien de la Nación.

El Emperador termina su decreto de este modo.

Nos prescribiremos en breve grandes innovaciones.

Este programa importante se someterá á un examen minucioso sobre los medios de introducirlo en las instituciones del Estado.

El Consejo de ministros nos presentará, en el más breve plazo, sus decisiones sobre la interpretación que debe darse á estas medidas.»

Dos nuevos santos

Recientemente se ha celebrado en Roma la canonización en San Pedro, de los santos Alejandro Sauli, obispo, de la Orden de barnabitas, y Gerardo Majella, laico profesor de la Congregación del Santísimo Redentor, ambos venerables hace ya muchos años, como Beatos.

Alejandro Sauli nació en Milán en 1534, de noble familia.

Dedicado á los estudios y á las obras de piedad, sobresalio y abrazó la regla de los barnabitas, que observó con incomparable celo.

Predicador elocuentísimo y erudito, se distinguió por el oculto á la Virgen Superior de la Orden, obispo de Alesia en Córcega, libró á la isla de la invasión corsaria de Barbaroja.

Sus obras de caridad heroica son innumerables; murió en Pavia en 1592 en olor de santidad. Fué beatificado por Benedicto XIV en 1741.

Gerardo Majella nació en Muro Lucano (Calabria) en 1726, y desde niño demostró extraordinario fervor por la Virgen, por la Pasión de Nuestro Señor y por la Eucaristía. Fué admirado por la virtud de la paciencia.

Entró en la Congregación lignoriana, y después de corta y santa vida murió en 1755 alabado y venerado por su virtud, ejercitada de manera heroica. Fué beatificado en 1892 por el Papa León XIII.

Mostacilla

Gedeón va á entrar con su mujer en una camisería, cuando de pronto se detiene á la puerta del establecimiento y exclama:

—Vamos á otra parte, hija mía.
—¿Por qué?
—Porque ahí dice: *Se habla inglés*, y ni tú ni yo conocemos esa lengua.

Un individuo que se hallaba completamente tronado decidió trasladarse á un lugar de América. Llegado allí, al presentar una carta de recomendación, le preguntaron:

—¿Usted vendrá aquí por necesidad no es cierto?

—No, señor, no,—contestó el recién llegado—*vengo por dinero*; lo que es la necesidad ya la tenía sin salir de mi pueblo.

PALMA

Entre los pasajeros que ayer llegaron de Barcelona, en el vapor correo *Bellver*, figuraban, don Antonio Carbonell, don Pedro Castell, don José Oliva, don Rafael Beltrán, don Teodoro García y señora, don Manuel Osorio, don Antonio Oliver, don José Molas, don Antonio Bonet y don José Molas.

De Ibiza llegaron ayer en el vapor correo *Cataluña*, don Vicente Mayans, don Mariano Tur, don José Guasp y doña Isabel Ferrer.

Ayer mañana varias autoridades de esta capital han estado al Gobierno Civil, con objeto de devolver la visita al Gobernador interino don Adolfo Astudillo.

La Delegación de Hacienda interesa muy encarecidamente á todos los señores

res tanto del ramo civil como del militar, pasen por la Intervención de Hacienda de esta provincia á recoger los libramientos que tengan pendientes de cobro, antes del 31 del actual, á fin de evitarse los perjuicios que se les irrogaria si dejan de hacerlo antes del indicado día.

Por varios amigos fué conducido ayer á bordo un marinero de un falucho de pesca, que en completo estado de embriaguez, promovió escándalo en el muelle.

Se encuentra en esta capital destinado á la Comandancia de Artillería de esta plaza, el maestro de taller de primera don Federio Lopez Garcia, que desempeñaba dicho cargo en la Coruña.

Ayer por la mañana antes de salir de la estación de Manacor el tren que llega á Palma á las 9 y media, la máquina, ejecutando unas maniobras descarriló, lo que ocasionó el trabajo consiguiente. No hubo desgracia alguna y si solo que el tren partiese á las ocho y media, en vez de las seis y media.

El señor Inspector de Hacienda de esta provincia advierte á don Gabriel Valls Cortés, don Antonio Ramón Jaime, don Ramón Cifre Torrandell y don Francisco Mezquida que durante el plazo de ocho días podrán examinar el respectivo expediente que se les instruye y alegar lo que juzguen pertinente á su derecho.

Servicios prestados por la Guardia Civil.

Da cuenta la del puesto de Sta. María de haber detenido á tres sujetos sobre quienes recaen vehementes sospechas de que sean los autores de la sustracción de 3750 pesetas de la casa de campo denominada *Can Calancho* de aquel término municipal.

Los ladrones para cometer el delito forzaron la puerta de entrada rompiendo el cerrojo.

Dichos individuos con el atestado instruido al efecto han sido puestos á disposición del señor Juez competente.

En la madrugada de ayer rieron dos individuos en la calle de Camaró, resultando uno de ellos con una pequeña herida en la frente.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que puso fin á la contienda, conduciendo al agresor al depósito de Capuchinos.

El herido fué trasladado á la casa de socorro donde le practicó la primera cura el médico municipal de guardia.

Al dar cuenta en nuestro número de ayer, de la fiesta infantil celebrada el día anterior en el asilo *Cuna del niño Jesús*, dimos por equivocación el título de presidenta del patronato á doña Margarita Cairari, organizadora de tan simpática fiesta, cuando sólo ocupa el cargo de Vice-presidenta, pues aquel puesto lo ocupa doña Matilde Tacón, viuda de Dezalcar.

El señor Gobernador civil interino de la provincia ha publicado la siguiente circular:

«Debiendo constituirse las Juntas locales de reformas sociales el día 1.º de Enero próximo según determina la Real orden de 3 de Agosto último, y designar en la misma sesión el vocal que ha de concurrir á la cabeza del partido judicial respectivo para la elección del representante que ha de formar parte de la Junta provincial, prevengo á los señores Alcaldes de la provincia que inmediatamente que queden constituidas dichas Juntas, me remitan copia del acta de la sesión en que haya tenido lugar la constitución de las mismas, con el fin de poder hacerlo este Gobierno al Instituto de Reformas sociales.

Los Alcaldes de los pueblos en donde no se hayan elegido estos organismos, me lo comunicarán también expresando las causas de no haberse verificado. Palma 29 Diciembre de 1904.—El Gobernador interino, Adolfo Astudillo de Guzmán.»

En el cuartelillo de la guardia municipal se halla depositada una sortija de oro que fué encontrada en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerla.

En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia fué curado ayer por la mañana un muchacho que por efectos de una caída, tenía un brazo fracturado.

Por fin han quedado terminadas las obras de arreglo del piso de la calle de Jaime II.

Ayer por la mañana, una mujer que había acudido al despacho de la Alcaldía, acompañada de su esposo fué acometido de un fuerte ataque de enajenación mental.

Después de reconocida por uno de los médicos municipales fué conducida al manicomio provincial.

Durante el día de ayer, continuó viéndose visitadísimo por buen número de personajes políticos, el Gobernador interino don Adolfo Astudillo.

Con destino á Barcelona salieron ayer tarde para Barcelona, en el vapor co-

rrero *Cataluña* don Lorenzo Bonet don Joaquín Nicolau, don Francisco Vallori, don Ramón Gener, don Bernardino Mulet, don José Garay, don Ignacio Truylols, doña Soledad J. Morro, don Francisco Martínez y un Cura castrense.

En el vapor *Belver*, marcharon ayer tarde á Argel, unos veinte trabajadores la mayoría zapateros, que marchan á trabajar en las fábricas de calzado del señor Pedrero y en otras de dicha plaza.

Por el Director del departamento de Sanidad del puerto, han sido reconocidos buen número de trabajadores del campo que día primero de Enero próximo, embarcarán en el vapor trasatlántico *Miguel Gallard*, para Puerto Rico y otros puntos en busca de trabajo.

Nuestro amigo don Pedro Martínez y Rosich, ha decidido detallar la cosecha de vino de su predio *La Bastida*, estableciendo á este objeto un servicio de depósitos del cual podrán tomar nota nuestros lectores, por el anuncio que se publica en estas columnas.

El nombre del señor Martínez, es una garantía para los consumidores de vino.

El día 11 de Enero próximo y sucesivos que sean necesarios, tendrá efecto el reconocimiento y en su caso la demarcación del terreno solicitado para la mina de lignito sita en el punto denominado Termenor, sito en el término municipal de Petra.

La fiesta de la Conquista

Siguiendo la costumbre de todos los años, mañana se celebrará en esta ciudad la fiesta conmemorativa de la conquista de Mallorca por don Jaime el Conquistador.

Con tal motivo en la Santa Iglesia Catedral se celebrará solemne función religiosa, costada por el Ayuntamiento, cuyo sermón correrá á cargo del distinguido orador sagrado el M. I. señor don Antonio M.º Alcover, Vicario general.

En la Plaza de Cort se colocarán los restos del pendón del Rey don Jaime, de aquella memorable victoria. Como todos los años, acudirá á dicha plaza una Compañía del Regimiento de Baleares n.º 1 con bandera y música, cuya fuerza hará las tres descargas de ordenanza.

Segun noticias asistirán á la función religiosa todos los concejales de las minorías monárquicas.

CUESTIONES MUNICIPALES

Bajo la presidencia del señor Alcalde, se celebró ayer á las doce la segunda subasta para el arriendo de los arbitrios sobre la Pescadería, durante los años 1905 y 1906.

Se presentaron tres postores, siendo adjudicada la subasta á don José Aguiló y Valentí por la cantidad de 7225175 pesetas ó sean 500 más que el tipo fijado.

A la una de la tarde de ayer se reunió la Comisión de Obras asistiendo los señores Concejales Rebassa, Fuster y Serra.

Se aprobaron los justiprecios de varias parcelas de las calles de los Olmos y Salero.

Se acordó proponer la recepción provisional de las obras de alcantarillado de las calles de Comasant y Bobians.

Se ocupó de nuevo la Comisión de los retretes de la calle del Teatro, acordando proceder á la desinfección diaria de los mismos y proceder á su cierre durante la tarde y noche.

Ayer fue remitida al señor Gobernador Civil de la provincia el acta de la sesión que celebró el Ayuntamiento el día 21 del actual, cuyos documentos tenían reclamados dicha autoridad.

Para hoy están convocadas las Comisiones de Fomento y Beneficencia, Gobierno y Policía y Hacienda para resolver varios asuntos de su competencia.

Esta última debe ocuparse de la baja que debe hacerse á la Empresa de Consumos, á partir desde el día 1.º de Enero próximo.

Hoy á las doce se celebrará en la Casa Consistorial la subasta de las obras para la reparación de los nichos de la vía de la izquierda del Cementerio Catedralicio de esta ciudad.

Desde el día 4 de Enero próximo en adelante de diez á doce de la mañana se efectuará en el Ayuntamiento el pago del cupón número 29 de los Bonos de 1890, respectivo á los intereses del segundo semestre del año 1904 (vencimiento 31 Diciembre corriente).

También se amortizarán los Bonos números 18, 86, 270, 622, 647, 672, 813, 848, 956, 997, 1002, 1132, 1315, 1318, 1376, 1382, 1435, 1465, 1613, 1652, 1803, 1823 y 1858.

Los Bonos municipales números 109, 313, 458, 1000, 1040, 1248, 1519, 1559, 1721, 1808, 2064 y 2169 de vencimientos anteriores no han sido presentados al

cobro apesar de los anuncios publicados y se ruega á los tenedores que se presenten á percibir su importe.

También se les notifica que en la fecha del respectivo vencimiento dejaron de devengar intereses.

Mercado de Sineu

Trigo, de 20'00 á 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera.)
Candeal, de 20'50 á 00'00 id.
Cebada del país, de 12'00 á 0'00 id.
Avena del país, de 9'00 á 0'00 id.
Garbanzos, de 25'00 á 00'00 id.
Maíz, de 16'00 á 00'00 id.
Habichuelas confits, de 33'00 á 00'00 id.
Idem blancas, de 34'00 á 00'00 id.
Frijoles, de 32'00 á 00'00 id.
Habas, 20'00 á 00'00 id.
Idem para ganados, 19'50 á 00'00 idem
Cerdos cebados, de 12'00 á 13'00 id. arroba.

Foot-ball

Un conflicto

El capitán de juego de la sección futbolista del *Velos Sport* ha recibido un reto del capitán de juego del F. B. club *Iberia* invitándole á jugar un *match* los dos primeros *teams* del *Velos* á *Iberia*. El *team* que incluye el capitán del *Iberia* en su carta reto está muy reforzado, figurando entre los jugadores, Vanrell, Bueno y Darder.

Algunos socios de la sección futbolista del *Velos* opinaban que, en vista de que en el *team* que ha presentado por el *Iberia* hay varios jugadores que no figuraban en la lista de socios del *Iberia* presentada días antes de jugarse la serie que terminó el día 24, no tenía que aceptarse el reto á menos que los del *Iberia* declarasen que aquel *team* es el de un interclub.

Ultimamente he habido con el capitán del *Iberia* quien me ha enseñado muchos datos y la lista de los jugadores que figuran en el *team* presentado por ellos al *Velos*, diciendo que todos ellos son socios del *Iberia*.

En el acta de la sociedad figura la entrada de los señores Vanrell, Bueno y Darder.

Manifiesta el *Velos*, que el partido amistoso jugado durante los días 20, 22 y 24 dió suficientes pruebas de la superioridad de los del *Velos* sobre el *team* del *Iberia*.

Sin embargo, éste ha sido muy reforzado lo que reconocen los mismos socios de la sección *Velos*.

Alguien ha propuesto como fórmula concordate que se exigiese al *Iberia* que para jugar un *match* con el *Velos* rete antes á cualquier otro club y le venza.

Sería de lamentar que se retrocediere á las escenas del pasado año, pues aquellas son muy en el trimeato de la afición.

GOAL-KEEPEER.

Del Ejército

Alimentación de las tropas

La última disposición dictada por el general Linare, antes de salir del ministerio, es de trascendental interés.

En ella se atiende á un punto importantísimo: al de la alimentación de las tropas en campaña, maniobras y viajes. Desaparecen las arcaicas y poco nutritivas raciones de etapa, estableciéndose un sistema de racionamiento ajustado á las necesidades fisiológicas de los individuos, á las circunstancias de la guerra y del país en que ésta se desarrolle y á los preceptos de la ciencia, preconizados por los higienistas militares.

Las consabidas raciones de etapa (ordinarias, extraordinarias, etc.) se sustituyen por la que se llamará de *campaña y maniobras*, la cual constará de cuatro tipos, á saber: 1.º De *embargo*, 2.º *Normal*, 3.º *Preparada*, 4.º De *mochilla ó provisión*.

La primera se preparará á las tropas cuando embarquen en buques ó viajen por ferrocarril. En este último caso, la Administración Militar preparará los ramos en las estaciones que se designen, á fin de que á las horas marcadas encuentre el soldado su comida caliente.

Mientras no se adquiera el material necesario, la referida Administración se entenderá con los fondistas de las estaciones.

Can esa ración se dará á la tropa un desayuno de café con una copa de aguardiente. Primer rancho de carne (150 gramos), con arroz (56) y patatas (150), y segundo idem de carne (150, arroz (50), habichuelas (50), y además café. El pan será 700 gramos.

La ración *normal* que se suministrará en maniobras y campaña constará de 700 gramos de pan (ó 650 de pan agalletado ó 650 de galletas), 300 de carne fresca (ó 250 si es conserva), 150 de legumbres secas ó arroz, 60 de manteca, 15 de sal, 15 de café, 20 de azúcar y 500 mililitros de vino. Este será extraordinario; pero si en el país lo hay abundante, se dará á diario.

La ración *preparada* se facilitará cuando las circunstancias no den tiempo á confeccionar la *normal*, y se com-

EL SIGLO

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y NOVEDADES PARA SEÑORA DE MIGUEL LLAUGER

CALLÉ DE JAIME II 118 Y PLATERIA 51 AL 57

Teniendo que cambiar de local participo á mi distinguida clientela y al público en general que el próximo lunes día 9, empezaré una liquidación con fabulosas rebajas de precios en todos los artículos.

A fin de que la venta sea más fácil regirá **PRECIO FIJO**

pondrá de pan (natural ó agalletado, 6 galleta en la cantidad señalada para ésta), de 500 gramos de *cocido en conserva*, con tocino y chorizo, 15 de café y 20 de azúcar.

Y la ración de *mochilla ó provisión* la llevará consigo el soldado para los casos en que no puedan ser racionadas las tropas, y consistirá en 500 gramos de galleta y una lata con 250 gramos de chorizo en dos piezas, envueltas con 30 gramos de manteca, 6 bien 300 gramos de carne en conserva. Además, 15 gramos de café y 20 de azúcar.

Al cuadro de raciones acompaña otro de equivalencias; es decir, de las cantidades de otras materias alimenticias que pueden darse, para sustituir á las indicadas en el tipo de ración cuando éstas faltan. Así la carne de vaca se puede sustituir por ternera, carnero, caballo, volatería, chorizo, salchicha, longaniza, tocino, atún en conserva, sardinas en conserva y frescas, huevos (seis por ración), queso duro y tierno, arenques, etc., etc., variando, naturalmente, la cantidad, según el valor alimenticio de la substancia.

Las legumbres secas y el arroz tienen como equivalentes las patatas, nabos, zanahorias, coles, sémola ó patatas de Italia, castañas piñonas ó secas, conservas de legumbres, féculas de habichuelas, guisantes ó lentejas, harinas de trigo ó maíz, féculas de habas, almortas y otras análogas.

El pan común, agalletado y la galleta, por harina de trigo, de maíz ó legumbres, pastas de Italia; patatas (ur kilo). El café por té y el vino por cerveza ó sidra.

Las raciones para el ganado se ajustarán á la clasificación de *embargo normal y concentrado ó de reserva*, variando en ellas las cantidades de cebada y paja, así como la cantidad, según los tres grupos en que se divide el ganado, con arreglo á la fatiga que, por el servicio que preste, corresponda al mismo. También publica un extenso cuadro de equivalencias, con los artículos que pueden sustituir á los normales.

En la ración de *reserva* irá el pienso en forma de galletas ó panes comprimidos.

Por la Administración Militar se estudiará el problema de obtener las raciones preparadas de conservas para la tropa, y de pienso para el ganado, organizando su fabricación y llamando también á concurso la industria nacional.

Se ha concedido traslado á la Comandancia de carabineros para la revista de Enero á los individuos del cuerpo José Fraga y Rodellón, Buenaventura Casañ y Riera y José Monterinos Gil.

—En el batallón de cazadores de Reus existe una vacante de maestro armero.

—El teniente coronel de Estado Mayor don Bartolomé de Zayas y Borrás, marqués de Zayas ha sido nombrado ayudante de órdenes del capitán general de estas islas don Ricardo Ortega.

—El escribiente de segunda don Juan Cerdá Santandreu ha sido destinado á la Capitanía general de Baleares.

—El escribiente de segunda clase don Luis Bérnago Pangan ha sido trasladado á la Subinspección de Menorca.

«Cerciendo el cuerpo de Sanidad militar del personal necesario para atender debidamente á los importantes servicios que le están encomendados, y á fin de dotarlo convenientemente, el Rey (q. D. g.), ha tenido á bien disponer que se celebre una convocatoria extraordinaria de ingreso en la Academia médico militar, con arreglo á las condiciones siguientes:

1.º Se convoca á oposiciones para cubrir ocho plazas con sueldo de médicos alumnos de la Academia médico militar, y sin él el número que aconsejan las necesidades del servicio, á los doctores ó licenciados en medicina ó cirugía, que lo soliciten hasta el día 31 de enero, de 1905, con sujeción á las bases y programas que acompañan á la real orden circular de 20 de mayo último (D. O. número 111) y «Gaceta de Madrid» de 25 de dicho mes, modificadas en el sentido de que el curso será de 1.º de Marzo á 30 de Junio.

2.º Los que sean nombrados alumnos sin sueldo, conservarán el derecho á ocupar, por orden de censuras, las vacantes que por cualquier concepto ocurran en las plazas retribuidas.

3.º Los ejercicios de oposición tendrán lugar en Madrid y darán comienzo el 6 de Febrero próximo en el local de dicha Academia, calle de Rosales, núm. 12.

Herniados...Quebrados...Leed

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 3 de Enero en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran dolencias abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejes de visitarle, folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 3 de Enero.

TALLERES EN BARCELONA, UNION—13

4.º Conforme con lo prevenido en el artículo 25 de las bases, el tribunal de oposiciones celebrará su primera sesión pública en dicho local á las diez del día 4 de febrero citado, para proceder el sorteo de los aspirantes admitidos á las oposiciones, con el fin de determinar el orden en que éstos han de verificar los ejercicios.»

El impuesto de alcoholes

Hé aquí la parte dispositiva de la Real orden dictada por el ministerio de Hacienda sobre alcoholes:

«1.º Que se prevenga á las Administraciones é inspectores de la Renta que los alcoholes y aguardientes neutros remitidos por los almacenistas á las fábricas de aguardientes compuestos y licores, y á las bodegas de crianza y exportación de vinos, dan derecho á los dueños de estos establecimientos á los abonos reglamentarios en la misma forma que cuando aquellos líquidos procedan directamente de las fábricas ó de sus depósitos, siempre que se cumplan los requisitos siguientes:

a) Que además del vendi necesario para la circulación se presente una certificación expedida por la oficina correspondiente, en la que se haga constar el pago de las cuotas de fabricación y consumo, el número y fecha de la guía con que salieron de la fábrica ó de su depósito y la graduación del líquido consignada en dicho documento.

b) Que á la entrada en las fábricas de aguardientes compuestos y licores, ó de las bodegas de crianza y exportación, se compruebe que la graduación y volumen del líquido coinciden con los estampados en los repetidos documentos, y

2.º Que cuando á los remitentes de alcoholes y aguardientes de cualquier clase, por ferrocarril, no les convenga que las expediciones queden en el punto de destino, ó vuelvan al de origen, pueden solicitar de esa Dirección general su continuación á otro distinto, también por ferrocarril, cuyo Centro concederá cidenegará la petición, en vista de las circunstancias que en cada caso concurren.»

Mercado de Inca

Los precios que han regido en las transacciones verificadas son los que siguen:

Almendrón, de 90'00 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quinta).
Trigo, de 20'50 á 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
Candeal, de 20'50 á 00'00 id.
Cebada del país, de 12'00 á 00'00 id.
Id. forastera, de 10'50 á 0'00 id.
Avena del país, de 9'00 á 0'00 id.
Id. forastera, de 8'00 á 0'00 id.
Habas para cocer: de 24'00 á 00'00 idem.
Id. ordinarias, de 20'00 á 00'00 id.
Id. para ganados: de 19'00 á 00'00 id.
Maíz, de 16'00 á 00'00 id.
Garbanzos, de 24'00 á 00'00 id.
Frijoles, de 33'00 á 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 45'00 á 00'00 idem.
Id. blancas, de 36'00 á 00'00 id.
Cerdos cebados arroba, de 12'00 á 00'00 id.
Higos pasos, de 9'00 á 0'00 los 42'32 Kg. (quinta).
Azúcar, de 3'50 onza.

Real Academia española

Dos concursos

Esta corporación abre concurso para la adjudicación de los premios y socorros de la fundación piadosa de San Gaspar, correspondientes al año 1905.

Los premios se destinarán á recompensar actos de virtud que tendrán por base el amor filial, la abnegación, la honradez, la probidad acreditada, el

valor que produzca beneficios á la humanidad, las desgracias ocasionadas por reveses de fortuna que hayan cambiado la situación de personas honorables y que estas hayan soportado cumpliendo con sus deberes de todo género; y en fin, cuando á juicio de la corporación sea de estimarse como ejemplar y meritorio en la vida de los pobres honrados.

Los socorros se adjudicarán á literatos indigentes y á sus viudas y familias que sean acreedores á tal beneficio.

Los premios podrán consistir en una cantidad en metálico ó en una medalla honorífica.

Premios y socorros se otorgarán por libre iniciativa de la Academia á instancia de los interesados ó á propuesta de cualquiera otra persona.

Las solicitudes se admitirán hasta el último día de Febrero próximo.

También la Academia Española, en cumplimiento de la última voluntad del señor don José Piquer, adjudicará en 1905 un premio de 1.800 pesetas á la mejor obra dramática que en 1904 se haya compuesto en lengua castellana por los literatos españoles, siempre que la que adelante en mérito á las demás le tenga suficiente, á juicio de la corporación para lograr la recompensa.

Será condición precisa que los escritores que aspiren al premio lo soliciten de la Academia, remitiendo un ejemplar de la obra dramática. También podrá cualquiera otra persona hacer la petición, respondiendo de que el autor aceptará el premio en caso de que le fuere otorgado.

Dichas obras, con las solicitudes correspondientes se reciben en la secretaría hasta las cuatro de la tarde del día 24 de Enero de 1905.

De las islas Manacor

A las cuatro y media de esta tarde en ocasión de estarse dedicando Pedro J. Grimalt Suñer á los trabajos de pirotecnia se ha inflamado un hilo de pólvora.

La explosión que produjo fué espantosa.

El expresado Grimalt fué alcanzado por la llama, lo mismo que el niño Pedro Ferrer Durán que trabajaba en su compañía, quedando heridos los dos de gravedad.

La casa quedó completamente destruida.

Inmediatamente se han personado en el lugar del suceso las autoridades, quienes dieron oportunas ordenes para el auxilio de los heridos, y para proceder á la extinción del incendio que hacia presa en el edificio.

En vista de que aumentaba la gravedad del niño Pedro Ferrer, se le administraron los Sacramentos.

En estos momentos se está destruyendo la casa, pues, debido á los grandes desperfectos sufridos con la explosión, amenaza derrumbarse.

Casi todo el pueblo ha acudido al lugar del suceso, inmediatamente de espardida la noticia de la desgracia, llenando la calle de Muntaner, punto donde ocurrió la explosión.

Se hacen muchos comentarios respecto al hecho.—C.
28 de Diciembre 1904.

Notas del Mar

Concursos de lanchas

Por hacer referencia á nuestras islas copiamos las siguientes líneas:

«Paris 26. —Le Matin reproduce la interview de un periodista con el general Ferrándiz, entonces ministro de Marina.

Este declaró que tomaba el mayor interés en las carreras de lanchas automóviles entre Argel y Tolón, y, puesto que las concurrentes habían de hacer

escala en Mahón, el ministro de Marina les prestará todo su apoyo.

El Gobierno español cumpliría muy gustoso los deberes de la hospitalidad, concediendo además un premio para las pruebas.

Añade Le Matin que el actual ministro de Marina es de la misma opinión que su antecesor.

Con procedencia de Barcelona, la balija, 17 pasajeros y carga general, llegó ayer á las seis y media de la mañana el vapor correo Belver.

Dicho buque fué portador de una importante partida de sacos de harina y salvado, mobiliario, jaulas de retorno y otros efectos.

Al medio día se despachó por la estación sanitaria del puerto y á las cinco de la tarde salió de nuevo para Argel, con efectos, entre los que figuraban una buena partida de yeso, y pasaje.

Más tarde lo efectuó el vapor correo Cataluña, con la correspondencia carga general de tránsito y 4 pasajeros, con procedencia de Ibiza.

Para la vecina isla de Cabrera salió á las ocho de la mañana de ayer, el vaporcito correo de su nombre, con la balija y varios efectos.

También salió la polacra goleta Nueva Teresa, para Cartagena, con efectos.

Dicho buque en aquel puerto tomará un cargamento de cereales.

Por la madrugada salió para Mahón, el falucho Internacional, con algarrobas y otros efectos.

La palanca goleta Joven Luisa, salió ayer con efectos para Barcelona.

Ha salido del puerto de Cartagena con cargamento de cereales, el pailebot Juanito, de esta matrícula.

Ayer por la mañana ganó nuestro puerto, procedente del de Barcelona, el pailebot María Teresa, con un cargamento de efectos de cristalería.

El próximo día primero de Enero, hará escala en este puerto el vapor trasatlántico Miguel Gallard, que procederá de Barcelona se dirige á Puerto-Rico y otros puntos.

En el muelle se le está preparando un pico de carga, consistente en conservas, efectos de platería, cajas de calzado y farderia de tegidos del país.

Ha salido de Barcelona el pailebot Palma, para Ciudadela, con carga general.

A la hora de itinerario largó ayer tarde sus amarras el vapor correo Menorquin, con carga general, la balija y pasaje con destino á Mahón.

Poco después lo efectuó el vapor correo Cataluña para Barcelona, con carga de efectos, pasajeros y la correspondencia.

Dicho buque tomó una partida de sacos de almendrán, otra ídem de habichuelas, unas veinte jaulas de volatería, buen número de cajas de pescado, atunes á granel, farderia de tegidos y mobiliario.

La compañía naviera del vapor francés Bastiais, ha dispuesto que los viajes que hacia dicho buque á nuestro puerto semanalmente sean quincenales.

Anoche fueron echadas al mar unas dos toneladas de habas que condujo de Casablanca, el bergantín goleta Masagán.

Dichas habas eran averiadas á causa de que en el viaje entró una vía de agua en el buque, con motivo del temporal que reinaba.

Ayer por la mañana llegó sin novedad al puerto de Sóller, procedente de Cete y Barcelona, el vapor Villa de Sóller, el cual saldrá de nuevo esta noche para los mismos puntos de procedencia.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Nicolás en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año: Exposición á las seis de la mañana, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las tres y media los actos de coro, á las seis Trisagio, luego sermón por don Ignacio Palou, Vicario de San Miguel; estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En el Socorro á Nuestra Señora de la Consolación.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Nicolás en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año: Exposición á las seis de la mañana, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las tres y media los actos de coro, á las seis Trisagio, luego sermón por don Pedro Isern Vicario de la Vileta; estación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral, fiesta de la Conquista de Mallorca, costeadá por el Excelentísimo Ayuntamiento: A las diez y media Misa mayor cantada, en la que predicará el M. I. señor don Antonio M. Alcover, Vicario General; finalizando el acto con el canto del Te-Deum.

En Montesión, á las seis de la tarde, el ejercicio del Octavario, sermón por el P. Martín Guabla, S. J. Te-Deum,

bendición, reserva y adoración del Niño Jesús.

En San Juan, al anochecer, después de rezado el rosario, ejercicio con plática de conclusión de año, para agradecer á Dios los beneficios recibidos.

Visita á la Corte de María

En San Cayetano á Nuestra Señora del Amor Hermoso. (Privilegiada.)

Santoral

Hoy.—Le Traslación de San Jaime apóstol y San Sabino, obispo. Mañana.—San Silvestre, papa y Santa Coloma, virgen.

Estadística

Nacimientos. Día 28 de Noviembre al 1.º de Diciembre.—Varones 7.—Hembras 5.

Matrimonios. Ninguno.

Defunciones. Día 28 de Noviembre.—Francisca Mateu Guasp, soltera, 84 años, c. de Sans, enteritis.—Miguel Fiol Fuster, 8 meses, c. de Ballester, bronquitis aguda.—Pablo Maura y Pagés, 3 meses, c. de la Estrella, bronquitis.—Manuel Hernández Cordero, soltero, 17 años, c. de Hornabeque, tuberculosis pulmonar.

Día 29.—Juana María Ferrer Sbert, casada, 74 años, c. de Vilanova, hemorragia cerebral.—Juana María Maura Escanellas, 3 años, c. de Camaró, bronquitis capilar.—Arnald Mesquida Mir, casado, 27 años, Término, calentura tifóidea.—Francisca Salleras Bosch, 2 meses, c. de San Magín, bronquitis capilar.—José Vilanova Barceló, 9 meses, c. de Olivera, bronquitis capilar.

Día 30.—Juan Solivaret Qués, soltero, 18 años, c. de Rubí, tuberculosis laríngea y pulmonar.—Rafael Fuster Pomar, casado, 65 años, c. de Reus, catarro pulmonar crónico.—Juana María Alcover Busquets, viuda, 83 años, c. del Sol, hemorragia cerebral.—María Ferragut Noguera, viuda, 66 años, Hospital, enteritis.—Francisca Amengual Rubert, casada, 48 años, Hospital, aterosoma senil.—Cayetano Rigo Saguals, viudo, 88 años, p. de Navegación, vejez.

Día 1.º de Diciembre.—Catalina Vaquer Noguera, soltera, 68 años, c. de San Elías, obstrucción intestinal.—Ana Torrens González, viuda, 87 años, c. de los Frailes, catarro pulmonar.—Lucas Gibert Salcedo, 2 meses, p. de San Antonio, eclampsia.—Antonia Bibiloni Bestard, soltera, 21 años, c. de San Juan, tuberculosis.—Antonia Oliver Pou, casada, 84 años, Término, lesión cardíaca.—Catalina Oliver Nicolau, casada, 34 años, c. de Misericordia, septicemia.—Matias Gali Socías, casado, 54 años, Hospital, aortitis.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Una mujer arrollada por un tranvía

Madrid 29 á las 2

En la calle del marqués de Urguijo esta tarde un tranvía eléctrico arrolló á una mujer anciana que atravesaba la vía en el momento en que iba á pasar el tranvía.

El conductor la avisó varias veces, que no pudo oír la infeliz por padecer de sordera, mientras aquel hacía esfuerzos para pasar el coche, no pudiéndolo conseguir á causa de la pendiente de la vía, haciéndole patinar.

El tope del coche dió un fuerte golpe á dicha mujer ocasionándole heridas gravísimas con fractura de seis costillas.

Presos que huyen.—La guardia civil registrando.

Madrid 29 á las 2'35

Se ha registrado un suceso que ha llamado la curiosidad, aún careciendo de importancia.

El coche celular conducía á varios presos á la cárcel, de regreso de la Audiencia después de asistir á varios juicios.

Cuando atravesaba la calle, dos de los presos lograron fugarse del coche celular.

La benemérita que los custodiaba los persiguió seguidamente pero no logró echarles mano.

En vista que no los pudo alcanzar varias parejas de la guardia civil los ha buscado en los sitios céntricos de Madrid, produciendo la consiguiente alarma, por ir los guardias provistos del Mauser.

También audieron á los sa-

lones de Variedades y otros puntos, suponiendo que entre el público se hubieran refugiado los presos que habían huido.

Registraron las gradas y localidades con gran sorpresa del público.

Declaraciones del señor Maura

Madrid 29 á las 10'15

El Imparcial publica las siguientes declaraciones del señor Maura sobre las que se hacen variados comentarios.

El señor Maura ha dicho en Valladolid que cree está próximo el aniversario de los liberales al poder.

Supone que será jefe del liberalismo al final de los acontecimientos preparativos, el señor Moret, aunque el primer gabinete liberal que se forme estará presidido por el señor Montero Rios.

Opina el señor Maura que ahora no es la época para reconstituirse el partido conservador, si no que este debe hacerse en la oposición, confiando que al reconstituirse lo hará en forma distinta que la actual.

Ha manifestado también que no desea ni busca concentraciones.

Hablando del señor Villaverde, consideralo que ha dejado de ser un factor activo en la política.

Añade el telegrama de Valladolid que los amigos del señor Maura dicen que este sería si quisiera, poder, nuevamente en el mes de Marzo, pero que le conviene esperar para ocupar el poder de una manera segura.

Consejo en Palacio.—Centenario del Quijote.

Madrid 29 á las 14'40

Se ha celebrado consejo de ministros en Palacio.

El general Azcárraga dió cuenta al Rey de los acuerdos tomados en el consejo que anoche celebraron los ministros.

Trató después de la cuestión de Marruecos y de la situación de España en relación con aquel imperio.

S. M. firmó el Real Decreto declarando vigentes los presupuestos actuales para el año 1905.

El ministro de la Guerra general Villar, por sentirse enfermo no asistió al Consejo que se celebró después, en el que trataron de las fiestas que han de celebrarse para conmemorar el Centenario de la publicación del Quijote, durante la primavera proxima.

Una víctima de la explosión, restablecida.—La sociedad de Tranvías á sus empleados.—Protestas contra una convocatoria.

Madrid 29 á las 15'50

Barcelona.—Ha sido dado de alta en el Hospital, María Pons, herida de la explosión de la bomba de la calle de Fernando.

La sociedad de Tranvías obsequiará á los hijos de sus empleados el día de la fiesta de Reyes.

Se han formulado muchas protestas contra el carácter antirreligioso que se observa en la convocatoria de la Asamblea nacional universitaria.

Se han retirado unos treinta catédricos como pública disconformidad con dicha convocatoria.

Mencheta

CHAMPAGNE CODORNIU

Representante con depósito en Palma, Miguel Bestard, Plaza de la Cuartera, 2 y 4.

GRAN LIQUIDACIÓN

Tanto por junto como por separado se venden todas las existencias de telares y demás utensilios de una fábrica de tejidos. Para

información: Centro de Anuncios.

Últimas noticias

CÁMARA DE COMERCIO

Bajo la presidencia de don Enrique Alzamora se reunió anoche la Junta Directiva de la Cámara de Comercio.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior y admitidos algunos socios.

El Presidente dió cuenta de que el abogado don José Alcover y el Procurador don Domingo Fons, en representación de la Cámara, se han personado en los autos que se siguen contra los presuntos estafadores de Soller, con el fin de ejercitar en ello la acción popular.

Leída una comunicación de la Alcaldía de Palma, rogando á la Cámara le facilite periódicamente nota de precios de algunos artículos de consumo, se acordó contestarle aceptando el encargo.

También se acordó contestar al Ayuntamiento de Pollensa, agradeciéndole el voto de gracias que ha concedido al Presidente de la Cámara.

Quedó enterada la Junta de una comunicación del ministerio de Estado en que, contestando á una petición de la Cámara, se le participa que se ha rectificado el artículo 15 del proyecto de ley de protección á la marina mercante, modificando las tarifas consulares en beneficio de nuestra marina.

Fué leído y aprobado un dictamen de la sección de navegación, sobre el ante proyecto de ley de Sanidad marítima formulado por la Cámara de Comercio de Bilbao.

Se acordó solemnizar la apertura del nuevo local de la Cámara con una sesión inaugural que se celebrará el domingo 8 de Enero é invitar á los Presidentes de las demás sociedades económicas, para que tomen parte en ella.

Se acordó por último convocar para el 15 de Enero próximo la Asamblea general ordinaria que la Cámara celebra anualmente.

Dimisión

Madrid 30 á las 14'5

Viena.—Ha dimitido el Jefe del Gobierno.

Se relaciona esta dimisión, con la cuestión húngara, pues la actitud en que se han colocado los jefes de los Teheques hace imposible la vida del Gobierno.

Aparición de un globo

Madrid 30 á las 2

A las once de la noche, apareció sobre Madrid y en dirección noroeste, un globo semejando un reflector eléctrico, que lleva un lucero vivísimo de gran magnitud.

Con la placidez de la noche ha mantenido mucho tiempo inmóvil.

Desde la Puerta del Sol y otros puntos era inpeccionado por las gentes, promoviendo vivas discusiones acerca de si era un astro ó de un globo.

Mencheta

ULTIMAS COTIZACIONES

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Instrument (Fomento Agrícola, Crédito Balcar, Saliuera Española, etc.) and Value (101 00, 101 50, 149 00, etc.)

VALORES PUBLICOS

Table with 2 columns: Instrument (Madrid 29, 4 p8 interior, Amortizable al 5 p8, etc.) and Value (77 60, 97 65, 466 00, etc.)

Sociedades y Corporaciones

Salinera Española

En el sorteo verificado el día 15 del actual ante el notario D. Juan Palos y Coll, de las treinta y nueve Obligaciones hipotecarias serie B que deben ser amortizadas en primero Enero próximo, resultó corresponder la amortización á las que llevan los números siguientes: 120, 192, 209, 244, 273, 310, 327, 341, 386, 470, 489, 498, 524, 553, 554, 558, 574, 583, 612, 614, 639, 652, 678, 717, 797, 888, 1078, 1100, 1131, 1189, 1305, 1332, 1394, 1448, 1487, 1489, 1634, 1642, 1687.

Lo que se anuncia para que los tenedores de dichas láminas se sirvan presentarlas para su cobro á la Administración de esta Sociedad á tenor de lo prevenido en la escritura de emisión.

Palma 19 Diciembre de 1904.—Por la Salinera Española.—El Director Gerente, M. Guasp.

La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Mediana de Aragón» agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir un deber de gratitud con esto, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita Ideal» conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Sabañones se curan rápidamente con el SANOL PIZA premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Viena de 1903 y sancionado por multitud de Médicos; á 4 y 6 reales frasco. FARMACIA DE F. ROVER.

Se entregará gratis un frasquito á toda persona que lo solicite.

PARA ROPA BLANCA y de buena y entera confianza, Diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 y 10.

El Non plus ultra de todos los rones es el RON AFRICANA.

SE DESEA

Adquirir un cachorro de terranova para caza. Informarán: Centro de Anuncios.

SUBARRIENDO

Se cedieran varias habitaciones amuebladas.—Informes: Ermitano 15, 2.º

VAPOR «BASTIAIS»

Las oficinas de la Compañía francesa Caillol Duvalard, se han trasladado á la calle del Conquistador n.º 45.

La Compañía ha acordado establecer hasta nueve aviso un servicio quincenal. El vapor BASTIAIS llegará el próximo día 4 de Marsella, saliendo el mismo día para Argel y regresará el sábado 7 saliendo para Marsella.

MUEBLES

Se liquidan todas las existencias. MISION 53

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO

Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10 Milagro, 1 á 11.

de la Junta Directiva de la Cámara de Comercio, acompañada de varios representantes de otros centros regionales, ha visitado al señor Azcárraga para solicitar que se establezcan caloríferos en los trenes de España.

El señor Azcárraga ha ofrecido interesarse.

El lunes próximo habrá Consejo, siendo muy posible que antes se provean los Gobiernos civiles vacantes.

Los crímenes de Peñaflo.—Actitud de los criminales.

Madrid 29 á las 20'30

Sevilla.—Continúan siendo el tema de conversación, los crímenes de Peñaflo.

Aldije y Muñoz continúan incommunicados; éste ha guardado cama á consecuencia de una neuralgia.

Muéstrase muy escitado y nervioso.

Preguntado si la benemérita le maltrató, ha contestado negativamente.

Aldije afirma lo contrario, pero no se le han encontrado señales algunas que lo hagan sospechar siquiera.

Ahora niega cuanto antes afirmó, diciendo que no ha tenido intervención alguna en los crímenes de la huerta.

Declaraciones del señor Azcárraga

Madrid 29 á las 22'10

El señor Azcárraga ha dicho que en cuanto á la cuestión de Marruecos, nada hay que obligue á pensar en movilización de fuerzas.

Ha dicho que S. M. el Rey no emprenderá viaje alguno hasta el mes de Abril, por ser aquella época la que mejor se presta por la temperatura.

Con respecto á las senaduras vacantes ha dicho: «Si yo continuase mucho tiempo en el poder, entonces veríamos.»

La toma de un fuerte ruso.—Sin confirmación.

Madrid 29 á las 22'30

Tokio.—Dícese que después de varios sangrientos combates, ha sido totalmente tomado el fuerte de Erlugchang, donde ondea la bandera japonesa.

La noticia ha producido verdadera sorpresa, reinando gran expectación en espera de que se confirme.

Agitación en Rusia

Madrid 29 á las 22'40

San Petersburgo.—Aumentada la agitación contra el Gobierno.

Se ha prohibido á la prensa dar cuenta de los meetings y reuniones.

Se sabe que en ellos se ha combatido la política del Zar, pronunciándose discursos violentísimos.

Noticias de Tánger.—Actitud de algunas cábilas.

Madrid 29 á las 22'55

Un despacho de Tánger, dice que el correo de Aleazar ha conseguido regresar, burlando el banderismo.

Ha dicho que las cábilas que rodean la población, piden una cuantiosa suma ó la entrega en rehenes de varios europeos, de lo contrario incendiarán y asaltarán.

Reclamación

Madrid 30 á las 1'15

El ministro de Estado, ha manifestado que la reclamación formulada por el asesinato de un español, criado de un súbdito inglés en la huerta próxima á Tánger, no lo ha sido solamente por el Cónsul sino por los ministros plenipotenciarios de España é Inglaterra.

Teatros

Principal

Finalmente el público entró—según el argot teatral en la obra de Puccini la Tosca y aplaudió repetidas veces á los artistas, allí precisamente donde en noches anteriores permaneció absolutamente ajeno á los esfuerzos de la De-Roma, Iribarne y Caruzón.

Empezóse por recibir á la encantadora triple con palmadas de afecto, á las cuales correspondió la agasajada con una de sus más enloquecedoras sonrisas. Y, si bien es verdad que esta introducción hacía presagiar una serie de ovaciones cariñosísimas, no apareció el entusiasmo más que después del Vissi d'arte, vissi d'amore y de la romanza del tercer acto, que Iribarne vióse obligado á repetir. Y nada más.

Pudo, sin embargo, la numerosa concurrencia coronar con aplausos más calientes todo el primer acto y parte del segundo—exceptuado el final.—Realmente la hermosa De-Roma interpreta las escenas de amor y de celos, y aquellas de ironía y despecho con verdadero, con singular acierto; mi aplauso le acompaña siempre. Más decae extraordinariamente en la expresión de la rabia y de la exaltación trágica. Ni la sonoridad dulce y apacible de su voz, ni las actitudes que le concede su cuerpo poco flexible contribuyen á la sublimidad del final pavoroso de la muerte de Scarpia. En todo lo demás puede ser mucho más aplaudida.

He de repetir gustoso que las damas y señoritas, que asistían anoche en gran número á la representación, elogiaron con entusiasmo la Floria Tosca, del primer acto, tanto por su traje de un gusto supremo, como por su belleza, que rinde todos los corazones. Y esto sí que realmente se puede aplaudir sin reparos.—T.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Firma regia

Madrid 29 á las 17'40

El ministro de Hacienda ha puesto á la firma regia los siguientes decretos: jubilandó al Director general de Aduanas señor Sitjes, sustituyéndole el Director general de Contribuciones don Carlos Regino Soler y á la vacante que este deja pasa el señor Fontanals.

El ministro de la Guerra ha llevado á la firma de S. M. varios decretos, concediendo cruces de mérito á distintos oficiales.

Una visita.—El próximo Consejo.

Madrid 29 á las 19'15

Una Comisión de miembros

GRAN BARATURA VERDAD

en la Pañería de ANGLADA Y LLAUGER CAN BITLA

Sindicato, antes Capellería 31, 33 y 35 y Sombrereros 2 y 4

Al ofrecer de nuevo al público nuestro establecimiento, tenemos el gusto de participarle que por final de temporada, hacemos una liquidación de existencia, en CHAVIOTS, GERGAS, ESTAMBRES, ARMURES, PANTALONERIA, y demás artículos del ramo de pañería, con **MUY GRANDES REBAJAS DE PRECIOS** pudiendo obtener dichos géneros con ventajosas condiciones, hasta hoy desconocidas.

Pañería de Anglada y lauger **CAN BITLA** Sindicato, antes Capellería, 31, 33 y 35 y Sombrereros 2 y 4.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL CE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

a misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas 2'50 semanales

¡ Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis !

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.^a

Sucursales en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

INCA, San Bartolomé, 27

Enfermedades de la Uretra

PROTEJIGA Y RINONES (PIEDRAS Y ARENILLAS) TAVA, MALES DE LA CRINA CURACION SIN SONDAR NI OPERAR

Las «Sales Koch» son de éxito seguro para la curación, sin sondar ni operar, de todas las dolencias de la uretra, de la próstata y de la vejiga. Seguras, disolventes y expelentes de los cálculos (mal de piedra) y de las arenillas. Dilatadoras de las estrecheces uretrales. Curadoras del catarro vexical, congestiones, infartos, de la retención y de la incontinencia de orina. Cálculo de los riñones, orina turbia, fétida (de mal olor) con posos blancos ó sanguinolentos, etc. «Calmantes instantáneas de los más agudos dolores y del deseo constante de orinar». Erasco, 7 ptas.

Consultas gratis personalmente y por carta al DOCTOR MATEOS en el GABINETE MEDICO AMERICANO, ALCALA 41, MADRID. Gran centro curativo fundado en 1796 y que cuenta en su personal facultativo con esclarecidos especialistas en cada ramo de la ciencia médica y con los más modernos adelantos de instrumental para la exploración de las enfermedades.

Venéreo y sífilis

EN TODAS SUS MANIFESTACIONES

Nuestro método curativo, rápido, seguro y secreto

En las enfermedades infecciosas creése, por lo regular, que cortar un flujo ó hacer desaparecer rápidamente una manifestación externa, venérea ó sífilítica, siempre trae consecuencias funestas, pues el humor cuya salida se evita, se acumula en otro punto, produciendo otro mal grave. En parte hay razón en ello; tngase en cuenta, que para atacar toda dolencia infecciosa y especialmente las venéreas y sífilíticas, no bastará para la curación el hacer desaparecer la manifestación externa, el flujo, úlcera ó bubón, sino que teniéndose presente que la sangre es la primera que se infecta por el virus venéreo ó sífilítico, á su depuración debemos atender con toda urgencia, puesto que en ella están los gérmenes que han determinado la mani estación externa. En este fundamos nuestro método sin peligro y rápido. Certamos la purgación ó gota con nuestras «Capsulas Koch»; cicatrizamos las úlceras ó escoriaciones, y resolvemos el bubón con nuestra «Pomada Koch»; pero en todos los casos y desde el primer momento, administramos al interior nuestro «Depurativo Koch» logrando por este método que nuestras curaciones externas sean «rápidas» puesto que hacemos «desaparecer en pocos días» todos los síntomas, sin temor alguno de que puedan acumularse ni manifestarse de nuevo, ya que nuestro «Depurativo Koch», que se usará por algún tiempo, no dejará en la sangre el más leve átomo de infección. Recomendamos á cuantos deseen curar «radicalmente» combatan siempre por igual la manifestación externa y la interna, único modo de quedar verdaderamente curados y sin temor á ulteriores consecuencias. Al usar las «Capsulas Koch» ó Pomada Koch» siempre deberán tomar á la vez el «Depurativo Koch». Esta es la forma de curar pronto y bien.

Las «Capsulas Koch» vale 3 pesetas caja, la «Pomada Koch» 3 pesetas pomo y el «Depurativo Koch» 10 pesetas caja. Se venden en todas las acreditadas boticas del mundo; más si en algún punto no se encontraran, envíese el importe de lo que se desee al DR MATEOS, ALCALA, 41, 1.º, MADRID, y éste lo hará remi ir á correo seguido y certificado.

Gran garantía á la clase médica y al público en general

Las mediciones que se emplean y recomiendan en el GABINETE MEDICO AMERICANO, ALCALA, 41, 1.º, MADRID, NO SON DE COMPOSICION SECRETA. Sus fórmulas han sido analizadas por el LABORATORIO CENTRAL DE MEDICINA LEGAL, de esta corte en 6 de Abril de 1903, y ha merecido informes favorables de los SENORAS MEDICOS FORENSES DEL DISTRITO DEL HOSPICIO en 15 de Junio y del mismo LABORATORIO en su sección médica en 31 de Agosto, ambos informes en el referido año de 1903; son pues los tratamientos recomendados por los diferentes doctores especialistas del GABINETE MEDICO AMERICANO DE MADRID, los UNICOS que pueden ofrecer á la clase médica española y al público en general, LA GARANTIA DE LOS INFORMES EMITIDOS OFICIALMENTE.

De venta en Mallorca: en todas las farmacias bien surtidas de la Capital y de la isla.

Vapores Transatlánticos de A. Folch y Compañía

(SOCIEDAD EN COMANDITA)

Rambla de Santa Mónica, núm. 21, principal

Línea de las Antillas y Estados Unidos

Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y New Orleans. Saldrá de este puerto el día 31 de Diciembre el vapor español

MIGUEL GALLARD

clasifica en el Lloyd's 100 A. I.

Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía.

SEÑORES MARTINES Y PLANAS

calle de San Juan, núm. 20, Palma.

PALMA.—Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner

Almacenes al por mayor de alcoholes, aguardientes, licores y vinos de toda clase de

Pedro José Esbarrach

Calle Santo Cristo, número 4.—Palma

PRECIO AT DETALL

Pesetas		Pesetas	
Rancio seco viejo á	1'50 litro	Vino tinto superior 14 g	0'50
> dulce 10 años á	2'00	Ron viejo superior 1.º	2'50
Jerez superior legítimo á	1'50	Ron corriente	1'50
Jerez Oro á	1'00	Cognac superior	1'50
Moscatel de Málaga viejo superior á	2'00	Jerez Moscatel embotellado á precios reducidos.	
Id. id. de primera á	1'50	Caña Oro y Acaramelad, Palo, Ginebra, Anisados y otros licores de 1'75 á 2 pesetas litro.	
Id. id. de segunda á	0'75		
Vino rancio de 16 á 17 g	0'60		
Id. id. de 14 á 15 g	0'50		

Hay despacho sin consumo para fuera de Palma según cantidad.

Nueva Industria Española

El Gran Licor Chartreux, cuyo secreto de elaboración existe solo entre los Padres Cartujos, es hoy Industria Española.

Con decir que este licor ha tenido general acogida en Alemania, Inglaterra, Rusia, en toda la América y que ha cubrido de fama inmortal á los PP. Cartujos, únicos que saben elaborarlo, basta para hacer el elogio de su mérito y virtudes ya como bebida la más agradable, ya por sus propiedades digestivas y estomacales.

Industria fabricada por los PP. Cartujos es también el famoso Elixir, remedio eficazísimo para todas las enfermedades del estómago. Los franceses se enorgullecian antes de la última expulsión en tener un medio tan sencillo, y que se elaborase entre ellos, para recobrar la salud.

No decidida pues, el Chartreux Verde ó Amarillo en vuestras bebidas, ni el Elixir ya que es remedio eficazísimo para la salud, ni el específico que para la conservación de los dientes fabrican aquellos Padres.

Único representante de Baleares: Don Sebastián Artigues, calle del Príncipe núm. 7, Manacor.

El representante atenderá con puntualidad á sus favorecedores.

Gasmotoren-Fabrik Deutz

ALEMANIA

Pedro Ferla, Ingeniero.—Barcelona

La fábrica de motores más antigua y más importante del mundo. Más de 400 instalaciones, funcionando en España y 10 instalaciones en Mallorca.

Única casa constructora de ellos legítimos

MOTORES OTTO



en combinación con aparatos para gas pobre, sin caldera, sin gasómetro Sistema por aspiración.

La fuerza más económica y sencilla de la actualidad

Representante en Mallorca: TOUS HERMANOS, Ponce 22, 24 y 26, Palma.

Tintorería "La Catalana,"

DE J. BARTRULIHC — Plaza de Cort número 3

En este establecimiento se lavan, tñen y planchan toda clase de ropas sin necesidad de desecarse ninguna prenda y sin que con el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores. Se lavan, tñen y aprestan toda clase de crepones, sedas y encajes. Lutos con prontitud. Especialidad en los lavados secos y aprestos al cilindro.

ANUNCIOS MÁGICOS

Arte infalible para acreditar con poco dinero y de una manera rápida todo clase de productos y de establecimientos. Libro explicación le manda gratis.

S. CALLEJA: VALENCIA, 28, MADRID.

DEPILATORIO IMPERIAL DEL DR. PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Proceder efectivo

de la Real Casa

Patente de invención por 20 años

Ha quedado comprobado por ininidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato

« Nada se paga si no sale el cabello ! »

Consulta por el autor D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canalejas, núm. 23, 1.º.—BARCELONA, de 9 á 1 y de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

20.000 PSEETAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

VITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

TRICÓFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

Cristalería "Ses Barreras,"

Bernardo Manera

Calle de Corerals 19 y calle del Rincón 14

Cristalería y objetos anejos. Especialidad en artículos para horchaterías, lecherías y cafés. Ventas al por menor. Se sirve á domicilio dentro la capital.